



Des tracts explicatifs sont distribués aux habitants.

Les schémas sont collés sur les bornes par le personnel et les élus de l'interco.

NIOLU

## Dès l'installation des bornes les habitants débutent le tri

Les bornes viennent tout juste d'être installées que déjà, des habitants commencent à les utiliser. Dans le Niolu, l'installation de 41 points de collecte répartis dans les cinq villages - et dont les conteneurs sont mis en place depuis hier jusqu'à lundi - était très attendue.

Pour preuve, hier matin, à Casamaccioli, Marie Santini, 74 ans, et Marie-Ange Padovani, 63 ans, commencent déjà à glisser emballages et papiers dans les conteneurs adaptés. "Jusqu'ici nous n'avions que le verre, remarque Marie-Ange Padovani. C'est très bien que l'on puisse trier tous les déchets. À la maison, j'ai même un composteur pour les épluchures de fruits et légumes."



Marie Santini a inauguré l'installation des bornes, hier à Casamaccioli.

PHOTOS LUCAS FRAYSSE/NET

### "Pour les générations futures, il faut trier"

Marie Santini est du même avis : "Je connais bien le tri, ma fille vit en Haute-Savoie, chez elle, ils mettent même des amendes pour les indisciplinés ! Ici aussi, il faut que les gens se disciplinent. Il faut protéger notre environnement, c'est important pour les générations futures."

Un tri mis en place par la communauté de communes Pasquale Paoli, dans la continuité des anciennes intercommunalités : "Les projets avaient été initiés par Pierre Castelli avec l'Aghja Nova et Jean-François Puccini à la com com du Niolu", salue

Paulu-Santu Parigi, président de la communauté des communes Pasquale Paoli. Pour l'heure, l'interco réalise 15% du tri - "60 à 80% dans le Boziu !" - et est 4<sup>e</sup> meilleure tricuse de Corse. "Nous visons la première place", lance le président. Pour cela, l'intercommunalité mise sur la pédagogie.

La gestion du tri - présidée par Bastien Rossi, 2<sup>e</sup> adjoint de Castello di Rustinu - est gérée en régie. Sur le terrain, Latifa Achahboune, responsable du service déchets et Laura Bruschini, agent administratif, informent les habitants. Elles distribuent des tracts informatifs, font du porte à porte. "En début de

saïson estivale nous organisons des réunions publiques pour informer la population, détaille Latifa Achahboune. Nous participons aussi à une sensibilisation des scolaires au tri et à l'environnement avec le Syvadev à travers éco scola que nous avons débuté cette année à Moltifau et que nous réaliserons l'année prochaine à Francardu."

Outre les ordures ménagères et les bornes (papier, verre, emballages), les cartons sont ramassés, ainsi que les encombrants et des composteurs sont distribués à tous les habitants qui en font la demande".

B. I.-L.

\*Renseignements: 04.95.46.01.45.

### En chiffres

À la création de l'interco, 50% du territoire ne possédait pas le tri. Après sa mise en place dans l'Aghja Nova, le tonnage de l'interco est passé de 220t à 188 t en 8 mois. Ce qui représente une économie de 65 000€. L'objectif est d'atteindre un coût de 725 000€, soit la somme encaissée par la com com en OM (entre 110 et 140€/an par habitant). L'interco compte 8200 habitants et 5500 abonnés.